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НИЖНЕУДИНСК
В Нижнеудинске завершается строительство детского сада под выкуп. 
Стоимость объекта – порядка 127 млн рублей, сообщил заместитель главы 
администрации Нижнеудинского района Евгений Бровко. По его словам, 
стройка началась в марте, уже возведено двухэтажное здание, смонтирова-
на кровля, сейчас ведутся отделочные работы и благоустройство прилега-
ющей территории. Новый детсад смогут посещать 140 детей, помимо групп 
в нем предусмотрены медицинский кабинет, спортивный и музыкальный 
залы, пищеблок. Объект планируется сдать в эксплуатацию в октябре. 
Сегодня очереди в дошкольные образовательные учреждения 
Нижнеудинского района ждут около 2 тыс. малышей в возрасте от одного 
года до трех лет и около 80 ребятишек от трех до семи лет. 

Оксана Хлебникова

УСТЬ-КУТСКИЙ РАЙОН
ОАО «Осетровский речной порт» (ОРП) переработал и перевез в порт 
Пеледуй (Республика Саха-Якутия) 559 блоков для строительства причаль-
ной стенки, которую возводят в рамках реализации проекта магистрально-
го газопровода «Сила Сибири». Как сообщили в пресс-службе Осетровского 
речного порта, предприятие приступило к переработке трубной продукции 
и дорожных плит для строительства «Силы Сибири». С июля ОРП перегру-
зил на флот порядка 4 тыс. штук труб большого диаметра суммарным весом 
более 36 тыс. тонн. Суда компании перевезли также 5,7 тыс. штук плит. В эту 
навигацию порт перегрузил на суда, следующие в Ленск, свыше 100 единиц 
техники, предназначенной для строительства «Силы Сибири» и освоения 
Чаяндинского месторождения. Кроме того, в пункты Витим и Пеледуй через 
Осетровский порт прошло 9,3 тыс. тонн строительных грузов, предназна-
ченных для строительства мостов в Якутии.

Людмила Шагунова

УСТЬ-УДИНСКИЙ РАЙОН
В поселке Средняя Муя по программе переселения из ветхого и аварийного 
жилья запланировано строительство 17 двухквартирных домов, на эти цели 
направят 52 млн рублей. Как сообщили в пресс-службе администрации 
Усть-Удинского района, семь домов будет введено в эксплуатацию до конца 
этого года. За последние два года по данной программе было построено по 
одному двухквартирному дому в поселках Балаганка и Новая Уда, а также 
восемь домов в райцентре Усть-Уда общей площадью более 680 кв. метров. 

Оксана Хлебникова 

БРАТСК
В Центральном округе Братска построен новый хоккейный корт на 200 
посадочных мест. Как сообщили в пресс-службе городской администрации, 
кроме трибун  на корте будут возведены укрытия, установлены стеклопла-
стиковые бортики и электронное табло, а также комментаторская кабинка. 
Покрытие хоккейной коробки выполнено из асфальтобетона. Это позволит 
использовать спортсооружение и в летний период. Стоимость строитель-
ства объекта – 15 млн рублей. 

Людмила Шагунова

ИРКУТСКИЙ РАЙОН
Досрочное голосование по выборам губернатора Иркутской области состо-
ялось в поселке Большие Коты. Как сообщили в пресс-службе админи-
страции МО, явка составила 39,7%. Результаты, согласно выборному 
законодательству, будут озвучены после 13 сентября. По данным районной 
ТИК, выборы в Больших Котах признаны состоявшимися, нарушений 
законодательства зарегистрировано не было. Напомним, на этих выборах 
досрочное голосование не проводится, исключение составляют только 
труднодоступные территории, к которым в Иркутском районе относится 
поселок Большие Коты. 

Людмила Шагунова

ЧЕРЕМХОВО
Более тысячи черемховцев приняли участие в карнавале, посвященном 
Году литературы в РФ. Горожане перевоплощались в образы литературных 
героев, сказочных персонажей, писателей и поэтов. В праздничном шествии 
прошагали колонны библиотечной системы, дома детства и юношества, 
культурно-досугового центра, театра им. В.П. Гуркина, детских садов и т.д. 
Лучшую карнавальную колонну, по мнению жюри, представила компания 
«Востсибуголь». Второе место разделили дворец культуры «Горняк» и дом 
культуры им. Горького, третье место занял 4-й отряд федеральной противо-
пожарной службы. После карнавала на стадионе прошел концерт творческих 
коллективов города. Завершился праздник огненным шоу.

Оксана Хлебникова

НОВОСТИ
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Реконструкция Байкальского 

тракта продолжится

В Голумети восстанавливают 

Свято-Никольский храм

Другое российское кино 

покажут в Иркутске

Прекрасный подарок 

получил Баяндаевский район 

накануне своего юбилея. 240 

дошколят из Баяндая теперь 

могут посещать новый 

современный детский сад 

№ 2 «Солнышко», на 

церемонии открытия 

которого побывал глава 

Иркутской области Сергей 

Ерощенко.

Проблема очередей 

– решена 

Возведение самого большого в сель-
ской местности детского сада заняло у 
строителей без малого два года. На эти 
цели было направлено 177,4 млн рублей, 
в том числе свыше 172 млн рублей – 
средства областного бюджета. С вво-
дом в эксплуатацию нового учреждения 
дошкольного образования проблема с 
детсадами для малышей от трех до семи 
лет в Баяндае решена. Мест в детсаду 
проектировщики заложили с запасом – 
10 групп рассчитаны на 24 ребенка каж-
дая. 7 сентября детсад примет первых 
воспитанников.

На церемонии открытия главу региона 
сопровождали и.о. заместителя предсе-
дателя правительства Иркутской области 
Валентина Вобликова, и.о. заместителя 
губернатора, руководителя администра-
ции УОБО Анатолий Прокопьев, заме-
ститель председателя Законодательно-
го Собрания региона Кузьма Алдаров, и.о. 
министра образования Елена Осипова, 
мэр Баяндаевского района Анатолий 
Табинаев.

Почетных гостей юные воспитанники 
детсада приветствовали по бурятским обы-
чаям – благопожеланиями. Гостям под-
несли традиционную белую пищу, пода-
рили синие хадаки  – ритуальные шарфы, 
символизирующие гостеприимство, бес-
корыстие и чистые помыслы дарящего. На 
открытии прозвучало немало слов благо-
дарности в адрес всех причастных к собы-
тию.

– Сегодня в Иркутской области соци-
альные объекты возводятся в кратчайшие 
сроки, а не десятилетиями, как раньше. 
При этом возводятся детские сады, школы 
и больницы как в областном центре, так и 
на селе с одинаково высокими требовани-
ями к строителям, – отметил в поздрави-
тельном слове Сергей Ерощенко. – Это 
новое дошкольное учреждение нельзя 
назвать просто детским садом, это целый 
образовательный комплекс, где есть музы-
кальный и спортивный залы, игровые ком-
наты и спальни, медицинский и методиче-
ский кабинеты, игровые и физкультурные 
площадки. Символично, что он открылся 
накануне 1 сентября.

Кузьма Алдаров приветствовал собрав-
шихся от имени депутатского корпуса. 
Заместитель спикера Заксобрания назвал 
детский сад, возведенный в Баяндае, 
новым стандартом сельской жизни. А мэр 
района Анатолий Табинаев отметил, что 

в Баяндае наблюдается всплеск рождае-
мости, и введение в строй нового детсада 
сегодня очень актуально.

После вручения подарков заведующая 
садом Виктория Косенко провела обзор-
ную экскурсию. На придомовой террито-
рии разместилось 10 современных бесе-
док и несколько детских городков. Яркие 
спальни, уютный музыкальный зал, краси-
во оформленные игровые зоны радовали 
глаз. Все продумано до мелочей. В музы-
кальном зале строители установили танце-
вальные балетные станки и зеркала – все 
как в профессиональных танцевальных 
школах. Также тщательно оборудованы 
современная столовая с новейшим тех-
нологическим оборудованием, кабинеты 
логопеда и психолога, кабинет педагога 
бурятского языка.

Все помещения соответствуют нормам 
санитарной и пожарной безопасности. 
Для этого предусмотрены автоматическая 
пожарная сигнализация, система дымо-
удаления, тревожная кнопка, запасные 
эвакуационные выходы.

Глава региона осмотрел помещения 
детского сада и поговорил с педагогами о 
том, как им живется и работается. Много 
добрых слов прозвучало от родителей, 
чьи дети скоро переступят порог нового 
дошкольного учреждения. Татьяна Шата-
ева приведет в детсад пятилетнего сына 
Женю. 

– Со старым детсадом и сравнивать 
нечего. Тот сад был маленький, везде, 
начиная с раздевалок, была теснота. Зато 
теперь красота и простор. Спасибо за 
заботу о наших детях, – поблагодарила 
женщина.

Общая стоимость строительства нового 
детского учреждения в Баяндае состави-
ла 177,4 млн рублей, из областного бюд-
жета было направлено 172,1 млн рублей, 
из муниципального бюджета – 5,3 млн 
рублей. 

«Большая перемена» 

и другие проекты 

После открытия детсада глава региона 
побывал на районной конференции работ-
ников образования, собравшей 250 педа-
гогов. Темой конференции было обеспе-
чение качества знаний. Касаясь школьных 
дел, Анатолий Табинаев отметил достиже-
ния последних лет. В Тургеневке постро-
ена современная школа, проведен ремонт 
образовательного учреждения в Ользонах, 
готовятся к обновлению здания СОШ в 
селах Кырма и Загатуй, планируется стро-
ительство школы в селе Гаханы. В поселке 
Хадайском также планируется строитель-
ство детского сада – головное предпри-
ятие ООО «Хадайское» год от года рас-
ширяет и совершенствует производство, 
строит дома для своих работников.

Сергей Ерощенко отметил роль учи-
тельства в улучшении жизненного про-
странства на селе. Глава региона расска-
зал, что после завершения строительства 
запланированных детских садов настанет 
черед школ, которые будут совершенство-
вать, приводя к единому высокому стан-
дарту. 

– В регионе реализуется проект «Боль-
шая перемена». Согласно ему за десять 
лет в Приангарье необходимо построить 
67 школ, капитально отремонтировать и 

реконструировать более сотни учреждений. 
По-прежнему остаются актуальными вопро-
сы капитального ремонта спортивных залов 
в сельских школах, повышения качества 
питания, создания комфортных условий 
для творческого развития детей и обуче-
ния детей с ограниченными возможностями 
здоровья, – подчеркнул глава региона.

И.о. министра образования Елена Оси-
пова рассказала, какие задачи стоят сегод-
ня перед отраслью. 

– За 10 лет нам нужно создать 36 тыс. 
новых мест в школах Приангарья, необ-
ходимо уходить от второй смены. Проект 
будет финансироваться из бюджетов всех 
уровней, – отметила Елена Осипова. 

Перед отраслью также стоит задача по 
развитию системы дополнительного обра-
зования, развитию кадрового потенциала, 
грантовой поддержки одаренных педаго-
гов. Также в школах Приангарья будет вне-
дрен проект «Уходим от отчетов», где рабо-
чие материалы учителя, его планы, доку-
менты будут оцифрованы, что поможет 
высвободить время для творческой работы.

2015–2016 учебный год в Иркутской 
области объявлен Годом школьных теат-
ров. Елена Осипова призвала педагогов 
совместно с детьми и родителями разви-
вать это направление. Лучшие школьные 
театры получат общественное признание 
на ежегодном учительском форуме. 

Говоря о развитии социальной сферы в 
Приангарье, Сергей Ерощенко проинфор-
мировал, что за год в регионе было постро-
ено 49 социальных объектов.

Людмила ШАГУНОВА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Новые стандарты 
жизни на селе
Современный детсад открылся в Баяндае

1,1 
млрд рублей 

было направлено в региональный 
Дорожный фонд в этом году.
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ПРАЗДНИК

НАПУТСТВЕННЫЕ СЛОВА 

ПЕРВОКУРСНИКАМ ОТ ВЫПУСКНИКОВ ИГУ

День знаний для студентов первого курса Иркутского государственного уни-
верситета начался в Драматическом театре им. Николая Охлопкова. Там они 
услышали напутственные слова и пожелания выпускников ИГУ. 
Выпускник физического факультета госуниверситета, врио губернатора 
Иркутской области Сергей Ерощенко отметил, что за годы учебы нынешним 
первокурсникам предстоит многое узнать, и в этом им поможет уникальный 
преподавательский состав университета. 
– Сейчас те, кто только поступили в госуниверситет, делают первые шаги на 
пути к неизведанному, и главное, чтобы эти шаги были правильными и после-
довательными. Если человек стремится к знаниям и хочет их получить, его 
жизнь будет успешной. А Иркутская область всегда ждет выпускников высших 
учебных заведений. В Приангарье есть много возможностей применить полу-
ченные знания на практике, – подчеркнул Сергей Ерощенко. 
Выпускница Юридического института ИГУ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Иркутской области Наталья Дикусарова, отмети-
ла, что по-доброму завидует нынешним первокурсникам, и выразила уверен-
ность в том, что после окончания вуза они обязательно потрудятся на благо 
родного Приангарья. 
Ректор Иркутского государственного университета, выпускник математиче-
ского факультета ИГУ Александр Аргучинцев, подчеркнул, что 1 сентября для 
преподавателей – это всегда очень волнительный день, а для студентов-перво-
курсников он волнителен вдвойне, ведь это не просто поступление в высшее 
учебное заведение, а новый этап в жизни. 
– Задача университета – научить вас учиться, получить необходимый багаж 
знаний, развить имеющиеся таланты, найти себя. Поэтому, начиная с перво-
го курса, рекомендую не только ходить на лекции и семинары. Использовать 
годы университетской жизни нужно по максимуму – они никогда не повто-
рятся. Университет – не только учеба, а разносторонняя студенческая жизнь: 
спорт, КВН, стройотряды… Учитесь, получайте именные стипендии, участвуйте 
в общественной жизни. Мы же, в свою очередь, сделаем все, чтобы вы раскры-
лись как личности и стали полноценными гражданами  нашей великой страны, 
– обратился ректор к первокурсникам. 

Юлия УЛЫБИНА

ДЕПУТАТЫ ЗС ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 

В ТОРЖЕСТВЕННЫХ ЛИНЕЙКАХ, 

ПОСВЯЩЕННЫХ НАЧАЛУ УЧЕБНОГО ГОДА

1 сентября председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
Сергей Брилка поздравил школьников, студентов, их родителей, преподавате-
лей, аспирантов с Днем знаний и началом нового учебного года. «Это радост-
ный и волнующий день для учителей, учеников и их родителей. Особенно 
важен он для первоклассников», – сказал Сергей Брилка. Всем учащимся и 
работникам сферы образования он пожелал профессиональных достижений, 
новых свершений и терпения. 
Депутаты областного парламента в этот день приняли активное участие в тор-
жественных мероприятиях, посвященных началу учебного года. Вице-спикер 
областного парламента Андрей Лабыгин поздравил студентов и преподавате-
лей Восточно-Сибирского института МВД России и Иркутского колледжа эко-
номики, сервиса и туризма. Вице-спикер Заксобрания Наталья Дикусарова 
поздравила с Днем знаний студентов, аспирантов, преподавателей и сотруд-
ников Иркутского государственного университета, она также побывала на 
линейке в школе № 44. На праздничных мероприятиях в Иркутском госу-
дарственном университете им. А.А. Ежевского присутствовал вице-спикер 
Законодательного Собрания Кузьма Алдаров. Там состоялось торжественное 
открытие памятника выпускнику вуза, советскому государственному деяте-
лю, министру тракторного и сельскохозяйственного машиностроения СССР 
(1980–1988) Александру Александровичу Ежевскому. Кроме того, как депутат 
от Усть-Ордынского Бурятского округа Кузьма Алдаров встретился с ученика-
ми и преподавателями школы в поселке Усть-Ордынский Эхирит-Булагатского 
района. 
В торжественных линейках приняли участие и другие депутаты 
Законодательного Собрания. Ирина Синцова поздравила с Днем знаний уче-
ников гимназии № 2, а Ольга Носенко посетила школу № 11. Студентов иркут-
ских вузов поздравили Геннадий Нестерович, который побывал в Иркутском 
госуниверситете путей сообщения, и депутат Владимир Матиенко – он при-
сутствовал на торжественной церемонии в ИрНИТУ. Депутат Борис Алексеев в 
этот день работал в своем избирательном округе, где посетил школы в посел-
ках Дальний, Заморский и Хребтовая Нижнеилимского района.
Депутаты ЗС посетили школы, вузы, школы-интернаты и реабилитационные 
центры для несовершеннолетних по всей Иркутской области. Например, 
депутат Николай Труфанов принял участие в церемонии открытия новой 
школы в поселке Качуг. В селе Урик Иркутского района собравшихся с Днем 
знаний поздравила Анастасия Егорова, кроме того, к празднику было при-
урочено открытие восьми мест в сельской школе для обучения детей с огра-
ниченными возможностями. Георгий Любенков встретился со студентами 
и преподавателями Братского госуниверситета. Областные парламентарии 
теплыми словами поздравили учеников и педагогов, пожелав им успешной 
учебы и вдохновения. 

Пресс-служба Законодательного Собрания 

Иркутской области 

ПЕРСПЕКТИВЫ

Реконструкция участка 

Байкальского тракта, с 

8-го по 12-й километр, 

будет завершена на месяц 

раньше срока – к 1 октября. 

Затем начнутся работы на 

следующих километрах 

трассы. Министр транспорта 

РФ Максим Соколов и врио 

губернатора Иркутской 

области Сергей Ерощенко 

осмотрели обновляемый 

участок и на месте обсудили 

вопросы дальнейшего 

развития транспортной 

системы региона. 

Напомним, что реконструкция тракта, 
связывающего Иркутск и поселок Листвян-
ка, началась в феврале этого года. Она 
предусматривает строительство двух двуху-
ровневых развязок и, соответственно, двух 
путепроводов, в том числе одного четырех-
пролетного. Как сообщил руководитель 
дирекции автодорог Иркутской области 
Виталий Шишмарев, при возведении путе-
проводов впервые в Приангарье примене-
на технология использования сталежелезо-
бетонных конструкций. Это позволило 
ускорить процесс строительства. 

Протяженность съездов с развязок 
составляет порядка шести километров. 
Таким образом, хотя реконструируемый 
участок считается четырехкилометро-
вым, общая строительная длина объекта 
достигает без малого десять километров.  

В рамках работ по обновлению трас-
сы были сделаны насыпи, высота одной 
из них 12 метров. В качестве покрытия 
дорожного полотна используется стан-
дартный трехслойный асфальтобетон 
общей толщиной 19 сантиметров. Стои-
мость работ составила 1,5 млрд рублей. 
Сегодня они выполнены более чем на 80%. 
На участке от съезда к поселку Молодеж-
ный до гостиницы Пекин уже установ-
лено освещение. Через две недели будет 
готов путепровод, ведущий на объездную 
дорогу к аэропорту. 

– Для нашей области это, наверное, 
самый масштабный проект в сфере стро-
ительства дорог, но впереди таких еще 
будет много, – отметил Виталий Шиш-
марев. 

На Байкальском тракте наблюдается 
самая высокая интенсивность движения 
среди всех региональных трасс. Имен-
но поэтому возникла необходимость в 
реконструкции. Пока это дорога третьей 
категории. По окончании работ трассе 
будет присвоена первая категория. Это 
значит, что ее пропускная способность 
составит свыше 14 тыс. автомобилей в 
сутки. Кроме того, разведение потоков 
машин позволит обеспечить безопасность 
движения и сократить время в пути. 

Реконструкция участка Байкальского 
тракта с 12-го по 21-й километр тоже нач-
нется в этом году. На это из федерального 

и регионального бюджетов, в соотноше-
нии 60% на 40%, будет выделено 3,1 млрд 
рублей. Проектно-сметная документация 
уже разработана. Она также предусма-
тривает строительство двух путепрово-
дов – в районе Новолисихи и съезда к 
поселку Молодежный. Работы разобьют 
на два этапа, их окончание запланировано 
на 2017 год. 

Рассчитав стоимость затрат на кило-
метр трассы, министр транспорта РФ 
Максим Соколов назвал сумму адекват-
ной. Кроме того, он дал положительную 
оценку уже проведенным на реконструи-
руемом участке работам. 

– Я удовлетворен тем, что увидел. 
Объект в высокой степени готовности. 
Сомнений в том, что он вскоре будет 
сдан в эксплуатацию, нет. Так что будем 
думать уже о следующих участках трассы. 
Спасибо региональной власти, вместе с 
федеральной сработали как одна команда. 
Только так можно реализовывать столь 
сложные, а главное – востребованные 
проекты, – подчеркнул Максим Соколов. 

Сергей Ерощенко отметил, что дорога 
до Листвянки всегда была очень проблем-
ной. С завершением реконструкции трас-
са станет более безопасной и комфортной 
для автомобилистов. 

В Иркутске министр транспорта РФ 
ознакомился также с проектом дороги с 

двухуровневой развязкой от улицы Ржа-
нова до улицы Дыбовского, дублирующей 
Байкальский тракт. 

И.о. министра строительства, дорож-
ного хозяйства Иркутской области Мари-
на Садовская сообщила, что на остановке 
«Гормолзавод» в микрорайоне Солнеч-
ный планируется сделать нерегулируе-
мый перекресток с подземным либо над-
земным пешеходным переходом. На пере-
сечении с улицей Ржанова будет предус-
мотрена двухуровневая развязка. 

Наиболее остро для областного центра и 
прилегающих территорий стоит проблема 
сооружения дорог в объезд центра горо-
да, строительства дорожных развязок. Со 
следующего года начнется реконструкция 
Маратовской развязки, в настоящее время 
ведутся работы по удлинению кольца и 
разгрузки движения в этом районе. Про-
ект реконструкции путепровода на улице 
Джамбула одобрен областными властями.

Максим Соколов сообщил, что в 
Дорожный фонд Иркутской области 
поступят дополнительны е трансферты 
из федерального бюджета. В этом году в 
фонд направлено более 1,1 млрд рублей, 
что, безусловно, поможет решить ряд 
проблем в дорожной инфраструктуре 
Приангарья.

– За счет консолидации усилий феде-
рального, регионального и муниципаль-

ных бюджетов дорожные проекты реа-
лизуются не только в Иркутске, но и в 
регионе в целом. Почти 70% федераль-
ных трасс, проходящих по территории 
Иркутской области, приведены в порядок. 
В следующем году региональные дорож-
ные фонды получат дополнительные 
субсидии, и наша совместная продуктив-
ная работа будет продолжена, – заявил 
министр транспорта РФ.  

Врио губернатора Иркутской обла-
сти Сергей Ерощенко подчеркнул, что 
вопросами модернизации дорожной сети 
регион занимается комплексно. На прин-
ципах государственно-частного партнер-
ства строятся развязки в городе Иркут-
ске. Пересматривается градостроитель-
ная политика столицы Восточной Сибири 
в целом – проекты торговых центров 
или жилых комплексов без обеспечения 
социальной и дорожной инфраструкту-
рой просто не рассматриваются. 

– Иркутск – столица региона, город, 
расположенный на пересечении значи-
мых транспортных артерий. Необходи-
мо создавать здесь современную инфра-
структуру, при поддержке федерального 
центра использовать лучший опыт, нако-
пленный в других регионах страны, – 
сказал Сергей Ерощенко.

Максим Соколов еще раз отметил высо-
кий уровень взаимодействия федеральной 
и региональной власти в части модерниза-
ции дорожной инфраструктуры. 

– Такой командой мы способны реа-
лизовать любые задачи, – подчеркнул он. 

В столице Приангарья министр транс-
порта РФ также провел совещание по 
развитию транспортной инфраструкту-
ры Иркутской области. Подробнее об 
этом читайте в следующем номере газеты 
«Областная». 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Андрея ФЕДОРОВА

Реконструкция Байкальского 
тракта продолжится
Работы по обновлению дороги оценил 
министр транспорта РФ Максим Соколов

Врио губернатора Приангарья Сер-
гей Ерощенко, мэр столицы региона 
Дмитрий Бердников и председатель 
думы областного центра Ирина Ежова 
побывали на автобазе и ознакомились 
с новой техникой. 

Автобусы были приобретены в 
лизинг на три года при содействии 
АО «Корпорация развития Иркутской 
области» и переданы в пользование 
предприятию. 

– Современный, технически 
исправный автобусный парк – гаран-
тия комфорта и безопасности пасса-
жиров. Мы и дальше будем приоб-
ретать новые автобусы, кроме того, 
планируется ремонт и модернизация 
производственно-технической базы 
предприятия. В дальнейшем такой 
опыт распространим по всему регио-
ну. Работа муниципального транспорта 
должна стать примером для всех пере-
возчиков, – отметил Сергей Ерощен-
ко. 

Сегодня на «Иркутскавтотрансе» 
трудятся 548 человек, в том числе 314 
водителей. Средняя заработная плата 
– 20 тыс. рублей. В автопарке 189 авто-
бусов с износом 62,5%. Они ходят по 
30 городским маршрутам протяженно-

стью 489,8 тыс. км и по 26 садоводче-
ским (559 тыс. км). 

В 2004 году большая часть помеще-
ний производственной базы предпри-
ятия была изъята комитетом по управ-
лению муниципальным имуществом 
города Иркутска и передана в аренду 
другим организациям.  

Как отметил мэр города Дмитрий 
Бердников, с 2004 года развитием 
транспортного предприятия фактиче-
ски никто не занимался. Объекты про-
должали сдавать в аренду, и в резуль-

тате, в пользовании МУП «Иркутск-
автотранс» остались только гаражные 
боксы. 

В настоящее время в целях улуч-
шения качества пассажирских пере-
возок на территории города автопарк 
«Иркутскавтотранса» будет увеличи-
ваться. Только в 2013–2014 годах было 
приобретено 49 пассажирских автобу-
сов, в том числе 10 больших, 13 средних 
и 26 малой вместимости. Появилась 
необходимость где-то хранить и обслу-
живать всю эту технику, и в июле 2015 
года объекты производственной базы 
были возвращены предприятию. В 
настоящее время в его распоряжении 
находятся боксы, зона техобслужива-
ния и ремонта, автомойка. На автобазе, 
на улице Рабочего Штаба, размещается 
75 автобусов и один грузовой тягач, 
при этом площади позволяют увели-
чить количество автотранспорта до 135 
единиц. 

Также на территории автобазы хра-
нятся автобусы, которые были задер-
жаны ГИБДД и получили запрет на 
дальнейшую эксплуатацию.

– Более десяти лет здесь все раз-
валивалось. Но мы видим изменения, 
которые произошли на предприятии 

за последнее время. Очевидно, что эта 
база должна служить городу и обла-
сти. Совместно с администрацией 
Иркутска мы будем внедрять новые 
стандарты предоставления автотран-
спортных услуг, которые сделают 
перевозки комфортными для жителей 
столицы Восточной Сибири и всего 
региона, – подчеркнул Сергей Еро-
щенко. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Александра ШУДЫКИНА

Иркутский городской автопарк пополняется
Новые автобусы будут работать на маршрутах областного центра

СПРАВКА

С 28 мая по 14 августа 2015 года в 
Иркутске проведена проверка 481 авто-
буса городского, пригородного и между-
городнего сообщения. В результате 
выявлено 166 нарушений: технические 
неисправности, отсутствие диагностиче-
ских карт техосмотра и полиса ОСАГО. 
За истекший период задержано и поме-
щено на специализированную стоянку 
75 автобусов, в том числе 57 по причи-
не неисправности рулевого управления, 
18 – из-за несоответствия регистрацион-
ных документов.

Максим Соколов сообщил, что в Дорожный фонд 

Иркутской области поступят дополнительные транс-

ферты из федерального бюджета. В этом году в фонд 

направлено более 1,1 млрд рублей, что, безусловно, 

поможет решить ряд проблем в дорожной инфра-

структуре Приангарья.

Сегодня на 
«Иркутскавтотрансе» 
трудится 548 человек, в 
том числе 314 водителей. 
В автопарке 189 
автобусов с износом 
62,5%. Они ходят по 
30 городским маршрутам 
протяженностью 
489,8 тыс. км и по 
26 садоводческим 
(559 тыс. км). 

ТРАНСПОРТ

Муниципальному унитарному предприятию 

«Иркутскавтотранс» передали первые два новых автобуса 

НЕФАЗ, которые будут работать на городских маршрутах. 
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МУНИЦИПАЛИТЕТ

Села – как люди. У 

каждого своя судьба, 

своя история. Сегодня 

перспективным может 

быть то село, где активно 

развивается бизнес, 

создаются рабочие места, 

решаются социальные 

вопросы. Голуметь – 

один из примеров 

успешных 

муниципалитетов в 

Черемховском районе, 

где власть и люди 

стремятся к созиданию.

Проекты и перспективы

Голуметь на карте Иркутской 
губернии появилась в конце XVII 
века. У историков есть сведения, 
что село было основано еще рань-
ше, в 1548 году. Издавна оно счита-
лось одним из зажиточных. Здесь, 
по архивным данным, проживали 
48 купцов, половина из которых – 
купцы первой гильдии. В свое время 
через Голуметь проходили торговые 
пути в Монголию. 

Сегодня в муниципалитет входит 
семь населенных пунктов, в которых 
проживает 2,5 тыс. человек. В Голу-
метском МО работают больница, две 
школы, два детских сада. Есть дом 
культуры, спорткомплекс с бассейном, 
множество частных магазинов, три 
КФХ. 

Муниципальная власть совместно 
с районной администрацией успешно 
реализует различные социальные про-
екты. 

– Мы стараемся участвовать во 
всех областных и федеральных целе-
вых программах, которые реализуют-
ся в регионе. Это помогает снять или 
частично решить некоторые пробле-
мы, требующие больших финансовых 
затрат, – говорит глава Голуметского 
МО Вера Лохова.

Благодаря программе «100 модель-
ных домов культуры – Приангарью» 
местный ДК значительно преобра-
зился. Здесь проведен ремонт зала, 
установлены новые кресла, заменена 
одежда сцены, приобретено световое и 
звуковое оборудование.

С 2014 года муниципалитет уча-
ствует в программе по переселе-
нию из ветхого и аварийного жилья. 
В Голумети построены два дома для 
педагогов. За время действия феде-
ральной целевой программы «Устой-
чивое развитие сельских территорий» 
в селе возведено 10 домов. По этой же 
программе строится многофункцио-
нальная площадка с искусственным 
покрытием. Сумма затрат на проек-
тировку и строительство объекта пре-
вышает 8 млн рублей – это средства 
районного, областного и федерально-
го бюджетов, а также внебюджетные 
средства.    

Проект «Народные инициативы» 
– большое подспорье для села. В про-
шлом году на его реализацию адми-
нистрация получила 779 тыс. рублей. 
Был проведен ремонт обелиска зем-
лякам, павшим на фронтах Великой 
Отечественной войны, в деревне 
Баталаева решили вопрос с водой. В 
Голумети установили 48 светильни-
ков, на дорогах местного значения 
появились дорожные знаки. Сами 
дороги были значительно обновле-
ны в Голумети и в деревне Елоты. В 
прошлом году администрация муни-
ципалитета оформила правоуста-
навливающие документы на участки 
дорог в Голумети с тем, чтобы в 2016 
году провести ремонт. На очереди – 

оформление документов на дорогу в 
деревне Верхняя Иреть. 

Селяне сплочены и активны. Вто-
рой год голуметские ТОС участвуют в 
областном конкурсе на лучшие орга-
ны территориального общественного 
самоуправления, где занимают призо-
вые места. Не так давно в селе заиграл 
всеми цветами радуги фонтан. Сегодня 
это излюбленное место встреч моло-
дежи.

В Голумети работают обществен-
ный совет, женсовет. В этом году 
появилась и своя народная дружина, 
которая следит за порядком на вве-
ренной ей территории. Словно сле-
дуя старым купеческим традициям, в 
селе открываются новые магазины. И 
все, начиная от продуктов до мебели, 
можно купить в Голумети, не выезжая 
в райцентр.

Каждый год здесь увеличивается 
рождаемость, и это тоже не может не 
радовать. По сравнению с прошлым 

годом в школе возросло количество 
учащихся. В детские сады сегодня 
ходят 72 ребенка, и очереди дошколь-
ников больше нет. Нет в селе и свобод-
ного жилья, зачастую эти края выби-
рают на жительство горожане – из-за 
близости к природе, неторопливой 
сельской жизни.

Голуметские КФХ, в свою очередь, 
тоже не стоят на месте. Например, 
хозяйство Николая Солнцева специ-
ализируется на производстве мяса 
и молока, переработке растениеводче-
ской продукции. Сегодня голуметский 
фермер создает мощный племрепро-
дуктор по разведению лошадей-тяже-
ловозов. 

– Люди у нас живут хорошие, 
дружные и хозяйственные. Молодежь 
создает свои семьи и все чаще остает-
ся жить в родных местах. Наше село 
имеет все перспективы, главное – 
желание жить и работать, – говорит 
Вера Лохова.

Чудеса храма 

Много лет в Голумети восстанав-
ливают Свято-Никольский храм, кото-
рый год назад отметил столетие. Храм 
– в византийском стиле в пять купо-
лов и три престола – прекрасен даже 
в строительных лесах. Его начали стро-
ить в 1910 году, освятили в 1914-м. 
А в 1935 году закрыли воинствующие 
атеисты. 

Пока реставрируют храм, службы 
идут в небольшом деревянном здании 
местного прихода. В соседнем поме-
щении – кельи для «божиих» людей, 
коих при всяком храме предостаточ-
но. А еще здесь работает приходская 
школа, которую посещают дети из 
небогатых семей. В храме их кормят, 
собирают необходимые вещи. В рай-
оне при поддержке прихода работает 
православный детский лагерь.

Эпопея восстановления храма нача-
лась с легкой руки нового настоятеля 

– отца Дмитрия, который с матушкой 
Анной и большой семьей несколько 
лет назад перебрался в эти края.   

Отец Дмитрий рассказывает, что 
облачение, инвентарь, церковные 
книги, иконы пришлось собирать по 
всей епархии. Сами прихожане очи-
стили храм от метрового слоя навоза – 
долгое время тут был загон для скота.

– Главным чудом стало возвраще-
ние в 2004 году старинной иконы свя-
тителя Николая Чудотворца, которая в 
1914 году украшала храмовый иконо-
стас, – рассказывает отец Дмитрий. 

В 1934 году, во время религиозных 
гонений, уникальную икону забрала 
жительница Нижней Ирети Марфа 
Тимофеева, родственница известно-
го певца Леонида Харитонова. Свя-
той лик певец перевез в Москву, где 
и восстановил у профессионального 
реставратора. После икона вернулась 
в Голуметский храм, на свое законное 
место.

Еще один образ Николая Чудотворца 
был привезен в Голуметь иркутянином. 
Мужчина приобрел икону в антиквар-
ной лавке и прочитал на обороте над-
пись, свидетельствующую о ее принад-
лежности к Голуметскому храму. Люби-
тель старины был, очевидно, человеком 
верующим и вернул Николая Чудотвор-
ца в родной храм. Но главное чудо было 
впереди. Эта икона, потемневшая от 
времени и потрясений, восстановилась 
сама по себе. Лик святого проступил на 
ней безо всякой реставрации. 

Прихожане, участвовавшие в вос-
становлении храма, рассказывают и 
о других удивительных случаях. Так, 
однажды в храме, где не было колоколь-
ни, все явственно слышали колоколь-
ный звон и церковные песнопения.

Работы здесь еще много, главное 
– наладить систему отопления. Купо-
ла подготовлены к покраске. Когда-то 
храм украшали витражи из цветной 
слюды, возможно, былое великолепие 
когда-нибудь вернется. 

Еще одним чудом хочется назвать 
«духовную лечебницу», как именует ее 
отец Дмитрий. При храме живут люди, 
которым в трудную минуту потребова-
лась помощь. Среди них – бездомные, 
люди, вышедшие из мест заключения 
и оказавшиеся никому не нужными. 
Или просто те, кто потерял смысл 
жизни. Они помогают в восстановле-
нии храма, трудятся на приусадебном 
участке, в трудах лечат тело и душу. 

Матушка Анна с благоговением 
показывает нам старинный портрет. 
На нем изображен отец Фортунат 
Румянцев, с 1876 года – настоятель 
Свято-Никольского храма. 30 лет он 
собирал средства на его строительство, 
возвел и продолжал служение до своей 
кончины в 1922 году. Чем, если не 
чудом, можно назвать возвращение в 
Голуметь правнучки отца Фортуната? 
Ирина Широкова в разное время жила 
в Муроме, Ярославле, дети выросли 
и уехали в Москву. А ее потянуло на 
историческую родину. Сегодня она 
живет в Голумети, где опять же чудом 
сохранилось родовое имение отца 
Фортуната. 

– Я ведь жила когда-то здесь. Уез-
жала из этих мест и как в западню 
попадала, – с просветленным лицом 
рассказывает Ирина. – Это судьба 
меня сюда привела и поставила. Я пою 
с матушкой Анной на клиросе, помо-
гаю ей в воскресной школе. Здесь – 
благодать. Здесь мое место...

Людмила ШАГУНОВА

Фото Матрены БИЗИКОВОЙ

Село живет людьми
В старинной Голумети сохраняют 
прошлое и строят будущее

Много лет в Голумети восстанавливают Свято-

Никольский храм, который год назад отметил сто-

летие. Реставрация началась с легкой руки нового 

настоятеля – отца Дмитрия, который с матушкой 

Анной и большой семьей несколько лет назад 

перебрался в эти края.   

Каждый год в Голумети увеличивается рожда-

емость, и это не может не радовать. По сравнению 

с прошлым годом в школе возросло количество 

учащихся. В детские сады сегодня ходят 72 ребен-

ка, и очереди дошкольников больше нет. Нет в 

селе и свободного жилья, зачастую эти края выби-

рают на жительство горожане.

Ирина Широкова, правнучка Фортуната Румянцева, бывшего настоятеля 

Свято-Никольского храма

В местном доме культуры сделали ремонт и обновили оборудование
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ФУТБОЛ

27 августа на стадионе 

«Труд» футболисты 

«Байкала» встретились 

с командой «Томь» в 

матче 1/32 финала 

Кубка России по футболу. 

Встреча завершилась 

со счетом 3:2 в пользу 

иркутян. Таким образом, 

«Байкал» пробился в 

1/16 Кубка России.

Перед этим матчем было много 
разговоров о том, что лидер ФНЛ 
не повезет в Иркутск основной 
состав, а отправит разбираться с 
«Байкалом» своих резервистов. Отча-
сти эти предположения оправдались: 
у гостей остались дома Мартин Йира-
нек, Никита Баженов, Алексей Пугин, 
Павел Нехайчик (тот самый, что забил 
два мяча в ворота нашей команды 
в первенстве страны), Георгий Джио-
ев, автор победного гола в ворота 
«Газовика» в минувшем туре Сер-
гей Кузнецов. Но это вовсе не зна-
чило, что «Томь» пожертвовала куб-
ковым поединком ради того, чтобы 
сберечь силы для предстоящих мат-
чей первенства страны. Во-первых, 
наставник гостей Валерий Непомня-
щий – по своей натуре максималист, 
и ему чужд прагматичный футбол. 
Во-вторых, сегодняшний состав томи-
чей настолько хорош, что позволяет 
безболезненно варьировать исполни-
телей в зависимости от силы сопер-
ника. В-третьих, положение лидера 
ФНЛ как бы предусматривало то, что 
команда будет играть только на побе-
ду. А в-четвертых, результаты куб-
ковых матчей, сыгранных накануне, 
когда из борьбы за почетный трофей 
выбыли сразу восемь представителей 
ФНЛ, не мог не мобилизовать гостей 
на серьезное сражение.

Впрочем, у хозяев поля тоже были 
свои резоны биться в этом матче, что 
называется, не на жизнь, а на смерть. 
Игрокам требовалась эмоциональная 
встряска после досадной ничьей с 
«Тюменью». Болельщики в преддверии 
матча жили мечтой о встрече с клу-
бом Премьер-лиги, который бы в слу-
чае успеха «Байкала» приехал на 1/16 
финала в Иркутск. Да и самим фут-
болистам, чего уж скрывать, хотелось 
«понюхать пороху» в противостоянии 

с командой элитного дивизиона. А тре-
бовалась для этого победа над «Томью».

«Байкал» начал встречу напори-
сто: наши футболисты обосновались 
на половине поля гостей, стараясь 
прессинговать соперника при любой 
потере мяча. «Томь», как и подобает 
лидеру, выдержала этот натиск спо-
койно и, как показалось, довольно 
непринужденно. Более того, уже на 
восьмой минуте гости создали опас-
ный момент у ворот хозяев, но Михаил 
Бородько уверенно отразил угрозу. 

Ответ не заставил себя долго ждать. 
Сначала Дмитрий Кортава попытался 
продавить защитника в штрафной пло-
щадке, но потерял мяч. А затем после 
фланговой передачи Давида Мильдзи-
хова Михаил Меркулов едва не пере-
правил мяч в ворота – нанести удар 
помешали защитники. А на 18-й мину-
те все-таки сказалось умение гостей 
действовать чуть быстрее наших фут-
болистов при обработке мяча: комби-
нация у наших ворот была разыграна 
в касание, Кирилл Погребняк полу-
чил разрезающую передачу по центру, 
вошел в штрафную и технично пробил 
мимо Бородько – 0:1. 

«Байкал» отыгрался очень быстро. 
Антон Киселев от левого углового 
флажка выполнил отличную передачу 

в штрафную, Алексей Солосин вышел 
далеко из ворот, до мяча дотянулся, 
но выбить его подальше в поле не смог. 
Сергей Авагимян, подключившийся 
на розыгрыш «стандарта», четко про-
бил в оставленные голкипером ворота 
– 1:1. 

На 28-й минуте Иван Темников 
мощно «выстрелил» с дальней дистан-
ции. Но Михаил Бородько в блестящем 
броске достал мяч в верхнем углу. Кон-
цовка первого тайма проходила в обо-
юдных атаках, хотя до явных голевых 
моментов дело не доходило. На пере-
рыв команды ушли при счете 1:1.

Во втором тайме команды сначала 
обменялись опасными атаками, а потом 
наша команда стала заметно поддавли-
вать соперника, и томичи практиче-

ски перешли на игру вторым номером, 
уповая на контратаки. В одной из них 
Андрей Майборода едва не срезал мяч 
в свои ворота после флангового про-
стрела, но Михаил Бородько оказался 
на месте и поймал мяч. На 80-й минуте 
преимущество нашей команды вопло-
тилось в гол. Антон Киселев отлично 
выполнил штрафной с левого фланга, 
а Андрей Майборода, подключивший-
ся в атаку, пробил неотразимо – мяч 
ударился о перекладину и приземлил-
ся за линией ворот – 2:1!

Возможно, наши футболисты 
на какое-то время, буквально на пару 
минут, расслабились, почувствовав 
близость победы. Но этого гостям 
хватило, чтобы отыграться: быстрая 
контратака завершилась идеальным 

по исполнению ударом Петра Немова 
с лету – 2:2. Воодушевленные успе-
хом, гости снова пошли вперед и созда-
ли подряд два опасных момента у ворот 
«Байкала». В первом случае самоот-
верженно бросился под удар капитан 
нашей команды Дмитрий Пытлев, 
в другом – после удара Петра Тена – 
надежно сыграл Михаил Бородько. 

Основное время матча завершилось 
вничью, и судья добавил три минуты. 
Однако хозяевам удалось-таки скло-
нить чашу весов в свою пользу: атаку 
нашей команды на правом фланге 
раскрутил Вячеслав Кириллов, смело 
пошедший на оборонительные реду-
ты гостей. Обыграть защитников он 
не сумел, зато снабдил мячом Мак-
сима Машнева. Тот, в свою очередь, 

увидел открывшегося на левом фланге 
Алексея Ющука и сделал удобный пас. 
Ну, а удар у нашего девятого номера 
получился образцово-показательный 
– аккуратно в нижний угол. 3:2 – и 
«Байкал» в 1/16 финала. Потому что 
времени на то, чтобы отыграться, у 
«Томи» уже не осталось. 

Болельщики встретили успех 
своей команды бурным ликованием 
– с командой Премьер-лиги иркутяне 
встречались в далеком уже 2003 году – 
тогда «Звезда» уступила в 1/16 финала 
раменскому «Сатурну» Олега Роман-
цева по итогам двух встреч. 

Михаил КЛИМОВ

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА 

Победный гол «Байкала»

ПРОЕКТ

Хорошего российского 

кино должно быть больше. 

Именно таким принципом 

руководствовались 

организаторы проекта 

«Неделя российского 

кино» – телеканал 

«TV1000 Русское 

кино» и правительство 

Приангарья. Он стартовал 

в иркутском кинотеатре 

«Баргузин» 30 августа 

показом фильма «Чайки», 

удостоенным премии 

«Кинотавр» в 2015 году.

– «Неделя российского кино» – 
наш социальный некоммерческий про-
ект, – подчеркнул директор по мар-
кетингу телеканала «TV1000 Русское 
кино» Артем Лысов. – Сейчас снима-
ется очень много качественных россий-
ских фильмов, но до потребителей они 
не доходят. В прокат попасть сложно, и 
у зрителя порой складывается впечат-
ление, что российское кино очень пло-
хое, ведь он зачастую видит фильмы, 
которые снимают шоумены. Мы хотим 
изменить ситуацию и показать другое 
российское кино. 

Кстати, Иркутск – первый про-
винциальный город, где реализуется 
данный проект. До этого «Неделя рос-

сийского кино» два года проходила в 
Москве. Сейчас организаторы намере-
ны показывать программу российских 
фильмов максимально часто в разных 
городах. В октябре «Неделя…» пройдет 
во Владивостоке, потом в Новосибир-
ске и Уфе.

– Идея проведения «Недели рос-
сийского кино» в Иркутске нас заин-
тересовала, и проект сразу поддержал 
глава региона, – отметил и.о. мини-
стра культуры и архивов Иркутской 
области Виталий Барышников. – Мы 
рады, что сможем посмотреть замеча-
тельные кинокартины, которые до сих 
пор не были доступны широкой публи-
ке. Этот фестиваль – один из способов 
продвижения хороших отечественных 
фильмов.

В программе недели всего семь 
фильмов. 30 августа зрители посмо-
трели дебютную работу режиссера 
Эллы Манжеевой «Чайки», 31 августа 
свою ленту «Презумпция согласия» 
представил режиссер Фархот Абдул-
лаев.

– Эта картина о том, что проис-
ходит сейчас с морально-этическим 
комплексом бывшего советского чело-
века, – отметил режиссер. – Я с удо-
вольствием принял приглашение уча-

ствовать в «Неделе российского кино». 
Дело в том, что в 2005 году я снял остро-
социальный фильм «Ловитор» о судь-
бах беспризорников в современной 
России, и он стал единственным рос-
сийским фильмом, который был в 2006 
году отобран в программу Берлинско-
го кинофестиваля. При этом широкого 
проката у ленты не было. Но потом я 
увидел, что она идет по каналу «TV1000 
Русское кино», аудитория которого – 
3 млн человек в день. 

1 сентября иркутяне увидели 
драму Веры Глаголевой «Две женщи-
ны». Сегодня, 2 сентября, состоится 
показ фильма «Шапито-шоу: Любовь 
и дружба» Сергея Лобанова, 3 сен-
тября – «Шапито-шоу: Уважение и 

сотрудничество» этого же автора. 
4 сентября в Иркутске покажут драму 
«Одна война» Веры Глаголевой, а 
5 сентяб ря – детектив «Weekend» 
Станислава Говорухина. 

Увидеть фильмы «Недели россий-
ского кино» может бесплатно любой 
желающий. Нужно только зарегистри-
роваться на сайте ruskino.myviasat.ru.

Елена ОРЛОВА

ОПЫТ

10 лет назад Ольхон в 

один день перешагнул 

из века XIX в век XXI. 

На остров пришло не 

только электричество, 

но и сотовая связь. С 

этого момента и стало 

возможным активное 

развитие туризма на 

Байкале. Но прогресс не 

стоит на месте, и сейчас 

на Ольхоне и Малом 

Море идет обновление 

оборудования, чтобы 

отдыхающие, число 

которых неуклонно 

растет, всегда оставались 

на связи с большой 

землей.

Когда-то уехать на Ольхон или 
Малое Море, считалось – пропасть 
из виду. Полное отсутствие связи, 
возможно, для кого-то имело преи-
мущество, чтобы отдохнуть от обще-
ства, но все же современные реалии 
таковы, что без телефона и интер-
нета невозможно обойтись даже на 
отдыхе. Сначала сотовая связь поя-
вилась на Малом Море, когда ком-
пания «Байкалвестком» установила 

базовую станцию в бухте Зуун-Хагун, 
а затем цивилизация пришла и на 
остров Ольхон.

– Помню, как вечером дали 
электричество по острову Ольхон. В 
поселке Хужир разом загорелось 370 
фонарей. Представляете, да? Днем 
никого еще не было с сотовыми теле-
фонами, а вечером при свете фона-
рей каждый шел и разговаривал по 
телефону! Это было незабываемое, 
конечно, впечатление, – вспоминает 
глава Хужирского поселения Григо-
рий Огдонов.

За эти 10 лет помимо компании 
«Байкалвестком» на остров пришли и 
другие операторы. В том же Хужире 
теперь не просто телефонная связь, 
обычным делом стал 3G-интернет, 
туристы активно размещают фото-
графии в соцсети, загружают видео 
местных красот в YouTub.

И все же лидером по-прежнему 
остается тот, кто пришел на остров 
первым. Компания Tele2, являющая-
ся преемником «БВК», активно осва-
ивает отдаленные районы острова, 
куда также стремятся попасть тури-
сты со всего света.

Поселок Узуры – самый север-
ный населенный пункт острова. При-
езжающие сюда туристы даже не 
пытаются доставать телефоны, связи 
нет, но только не для абонентов Tele2. 
Здесь у компании расположена стан-
ция, которая питается энергией солн-
ца и ветра. Журналисты, приехавшие 
с представителями оператора проте-
стировать связь в различных местах 
Ольхона, пробуют дозвониться на 
большую землю и выйти в интернет. 
Результат отличный.

– Покрытие есть, можно и 
почту отправить, и зайти в  интер-

нет, и открыть соцсети. Качество сети 
достойное, уровень сигнала высо-
кий, – говорит руководитель отдела 
развития Иркутского филиала Tele2 
Алексей Федоренко.

10 лет – немалый срок, и любое 
оборудование требует замены. Вея-
ние времени – абонентов становится 
все больше, нагрузки на сети возрас-
тают. Особенно сложно справляться 
в пик туристического сезона.

– Мы постоянно проводим мони-
торинг параметров сети и как только 
видим, что скорость начинает пони-
жаться – начинаем дальнейшее рас-
ширение, – отметил директор иркут-
ского филиала Tele2 Антон Кондратов. 

Кстати, модернизация базовых 
станций коснется не только туристи-
ческих мест, 90% оборудования заме-
нят по всей территории Иркутской 
области.

Иван МАМОНТОВ 

Другое российское кино в Иркутске Ольхон – 10 лет на связи

Болельщики встретили успех своей команды 

бурным ликованием – с командой Премьер-лиги 

иркутяне встречались в далеком уже 2003 году 

– тогда «Звезда» уступила в 1/16 финала рамен-

скому «Сатурну» Олега Романцева по итогам двух 

встреч. 

Поселок Узуры – самый 
северный населенный 
пункт острова. 
Журналисты, приехавшие 
с представителями 
оператора 
протестировать связь 
в различных местах 
Ольхона, пробуют 
дозвониться на большую 
землю и выйти в 
интернет. 

Сегодня, 2 сентября, состоится показ фильма «Шапито-
шоу: Любовь и дружба» Сергея Лобанова, 3 сентября – 
«Шапито-шоу: Уважение и сотрудничество» этого же автора. 
4 сентября в Иркутске покажут драму «Одна война» Веры 
Глаголевой, а 5 сентября – детектив «Weekend» Станислава 
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